
 

 Schachclub Noris-Tarrasch 1873 e.V.  

Protokoll der Vorstandssitzung vom 24.11.2016 

Teilnahme 

Anwesenheit Funktion Name 

 1. Vorsitzender Johannes Wulfmeyer 

(ab 20.11 Uhr) 2. Vorsitzender Gerd Pranschke 

 Ehrenvorsitzender Hermann Bischoff 

 Ehrenvorsitzender Harald Zippel 

(ab 19.48 Uhr) 1. Spielleiter Stefan Süß 

 2. Spielleiter Tolga Ulusoy 

 3. Spielleiter Dirk Thoma 

(ab 19.47 Uhr) 1. Jugendleiter Reiner Heimrath 

 2. Jugendleiter Hermann Krauß 

(ab 19.59 Uhr) 3. Jugendleiter Carlos Corral 

 Schatzmeister Stefan Mättig 

 Schachwart Christian Renner 

 Revisorin Benedicte Schlicht 

 Revisor Jürgen Feilke 

 Internetbeauftragter Wolfgang Reiser 

 Schriftführer und Pressewart Stefan Meyer 

 Seniorenwart Dr. Horst Dähne 

 Bibliothekar Walter Fentze 

Beginn der Vorstandssitzung: 19.39 Uhr 

Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende begrüßt die anwesenden Vorstände und die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird 

unverändert angenommen. 

TOP 1 – Neuzugänge 

 Die vorläufige Aufnahme der seit der letzten Generalversammlung neu eingetretenen Mitglieder wird 

einstimmig beschlossen (s. Anlage 1). 

 Der 1. Vorsitzende gibt die Austritte seit der letzten Generalversammlung bekannt (s. Anlage 2). 

TOP 2 – Vollzug des § 72a SGB VIII 

 Gemäß o.g. Regelung wird von allen Übungsleitern ein erweitertes Führungszeugnis verlangt. 

 Es wird einstimmig beschlossen, dass der Verein mit der Stadt Nürnberg eine entsprechende Vereinbarung 

abschließen wird, nach der sich der Verein verpflichtet, von allen Mitgliedern, die sich als Übungsleiter 

betätigen, ein erweitertes Führungszeugnis zu verlangen. Diese Vereinbarung ist seitens der Stadt Nürnberg 

verpflichtend, um weiterhin Fördergelder in Anspruch nehmen zu können. 



 Die betroffenen Mitglieder werden entsprechend dazu aufgefordert. 

 Hinweis in diesem Zusammenhang: die Übungsleiter-Tätigkeit ist in der Steuererklärung anzugeben, wobei 

gemäß § 3 Nr. 26 b EStG ein Freibetrag gilt. 

TOP 3 – Aktuelles 

 Die neue, auf der letzten Generalversammlung beschlossene Satzung ist in das Vereinsregister eingetragen 

und damit gültig. 

 Das Visum für Dimitry Maximov wurde beantragt und er kann am Spieltermin 04.12.16 bis zum Ende der 

Saison eingesetzt werden. 

 Aktuelle Punkte, die das Loni-Übler-Haus betreffen: 

o Der Verein möchte einen 3. Schlüssel bekommen. 

o Johannes Wulfmeyer wird klären, ob eine Schlüsselversicherung besteht. 

o Hierzu wird es einen Folgetermin mit den Verantwortlichen des Loni-Übler-Hauses geben. 

o Die Betreuung durch das Loni-Übler-Haus bei Veranstaltungen des Vereins soll deutlich reduziert 

werden (s. Sitzungsprotokoll des Loni-Übler-Hauses, Anlage 3). 

TOP 4 – Bibliothek 

 Walter Fentze kann aus gesundheitlichen Gründen die Vereinsbibliothek nicht mehr länger in seiner Wohnung 

unterbringen. Daher wird ein neuer Raum dafür gesucht. Es sind alle aufgefordert, nach einer Lösung zu 

suchen. 

 Johannes Wulfmeyer wird demnächst einen Termin mit Frau Fentze vereinbaren, um eine Bestandsaufnahme 

vorzunehmen. 

 Der Umzug der Bibliothek sollte bis ca. April oder Mai 2017 durchgeführt werden. 

TOP 5 – Ausrichtung von Turnieren 

 Letzter Vereinsabend vor Weihnachten (23.12.2016): Stefan Süß und Carlos Corral werden entweder eine 

Kombination aus Blitz-Turnier und Quiz oder lediglich ein Quiz mit Schachbezug organisieren. Wolfgang 

Rausch wird für die Anwesenden kochen. 

 Der 1. Spielleiter präsentiert ein Konzept für eine „Offene Nürnberger Blitzmeisterschaft“, die zusammen mit 

dem Verein Schwarz-Weiß Nürnberg-Süd ausgerichtet werden soll und an zwölf Terminen im Jahr stattfinden 

soll (s. Entwurf der Ausschreibung, Anlage 4). Das Konzept wird einstimmig befürwortet. 

 Es besteht das Angebot, in 2017 die Bayrische Chess 960 Meisterschaft an einem noch festzulegenden Tag 

auszurichten. Herr Zenker steuert 200€ für das Preisgeld bei. Der Vorstand stimmt zu, sofern sich mindestens 

vier Freiwillige für die Turnierorganisation finden. Diese entscheiden über den weiteren Fortgang im Sinne des 

Vereins, abhängig von den jeweiligen Umständen und Voraussetzungen. 

TOP 6 – Antreten der Mannschaften in den Ligen 

 Vor der nächsten Saison soll es eine Sitzung des Vorstands mit allen Mannschaftsführern geben, um über 

deren Aufgaben zu sprechen und so sicherzustellen, dass die Mannschaften möglichst immer vollzählig 

antreten. 



 Unabhängig davon wird es einen Termin mit Ingmar Niederkleine und der 5. Mannschaft geben, um über die 

dortige Situation zu sprechen. 

 Matthias Nuding hat seine Ausbildung zum Schiedsrichter erweitert und erfolgreich abgeschlossen. Er ist 

bereit, vor der neuen Saison den MF einen Informationsabend anzubieten. Das wird einstimmig befürwortet. 

TOP 7 – Finanzen 

 Die allgemeine Finanzsituation des Vereins ist weiterhin sehr positiv. 

 Es werden die einzelnen Mitglieder mit offenen Beiträgen durchgesprochen. 

TOP 8 – Körper und Geist 

 Der Vorstand beschließt einstimmig, dass bestehende, durch Peter Seeger betriebene Angebot vorzeitig zu 

verlängern. 

TOP 9 – Verschiedenes 

 Es wird vorgeschlagen, im kommenden Jahr einen Kegelabend zu organisieren. Darüber soll auf der nächsten 

Vorstandssitzung beraten werden. 

 Es wird angemerkt, dass die neu durch das Loni-Übler-Haus angeschafften Tische zu klein wären. Bei 

zukünftigen Schachveranstaltungen soll die Situation beobachtet werden. Aktuell wird kein Handlungsbedarf 

gesehen. 

 Hermann Bischoff weist auf zwei Jubiläen in den kommenden Jahren hin: 

o Herbst 2017: 25 Jahre SC Noris-Tarrasch 1873 e.V. im Loni-Übler-Haus. 

o Dezember 2018: 50 Jahre SC Noris-Tarrasch 1873 e.V. (Fusion der beiden Vorgänger-Vereine). 

 

Ende der Vorstandssitzung:  21.42 Uhr 

 

_______________________________    ______________________________ 

Johannes Wulfmeyer (1. Vorsitzender)    Stefan Meyer (Schriftführer) 


